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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “ Strategi Guru dalam Pembelajaran  Tematik untuk  

Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa  (Studi Kasus di SDN DADI 1 

Plaosan Magetan)” ini ditulis oleh Isma Yuliastutia, NIM. 12205173061, 

Pembimbing: Dr. Chusnul Chotimah, M.Ag. 

Kata kunci : Strategi, Pembelajaran Tematik, Kemampuan Berpikir Kritis 

Penelitian ini dilatar belakangi fenomena bahwa strategi guru di sekolah 

dasar tergolong masih kurang efektif digunakan oleh guru dalam meningkatkan 

kemampuan berpikir kritis siswa. Melalui penelitian ini, penulis berupaya untuk 

mengetahui pelaksanaan strategi guru yang dilakukan untuk meningkatkan 

kemampuan berpikir kritis siswa dalam pembelajaran tematik yang dilakukan  di 

Sekolah Dasar Dadi 1 Plaosan Magetan. 

Fokus penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah 1) Bagaimana Strategi  

Guru dalam Pembelajaran Tematik untuk Meningkatkan kemampuan berpikir 

kritis siswa melalui literasi (membaca)? 2) Bagaimana Strategi  Guru dalam 

Pembelajaran Tematik untuk Meningkatkan kemampuan berpikir kritis siswa 

melalui diskusi? 3) Bagaimana Strategi  Guru dalam Pembelajaran Tematik untuk 

Meningkatkan kemampuan berpikir kritis siswa melalui game (permainan)?  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, jenis penelitiannya adalah 

deskripsi (naratif) . sumber data yaitu kepala sekolah, guru, dan siswa. Teknik 

pengumpulan data yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data 

dimulai dari reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan 

pengecekan keabsahan data dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan 

pengamatan, dan triangulasi. 

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: Pertama, Strategi guru dalam 

pembelajaran tematik untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis siswa 

melalui literasi di SDN DADI 1 Plaosan Magetan, prosesnya adalah guru 

memaksimalkan pembelajaran tematik selama pembelajaran berlangsung, guru 

menggunakan metode literasi dalam proses pembelajaran untuk meningkatkan 

kreatifitas guru dalam menarik siswa. Dengan demikian guru mampu menarik 

keaktifan siswa sehingga siswa bisa membiasakan diri untuk selalu membaca 

(literasi). Dengan pembiasaan literasi siswa mampu meningkatkan 

pengetahuannya sehingga siswa mampu meningkatkan pemikiran kritisnya. 

Kedua, Strategi guru dalam pembelajaran tematik untuk meningkatkan 

kemampuan berpikir kritis siswa melalui diskusi di SDN DADI 1 Plaosan 

Magetan, proses yang dilakukan oleh guru adalah mengembangkan kreativitasnya 



 
 

xvii 
 

dalam mengonsep pembelajaran tematik sesuai dengan situasi dan kondisi, dengan 

menggunakan metode diskusi maka guru bisa menarik siswa agar mereka selalu 

aktif mengeluarkan pendapatnya sehingga siswa mampu melatih mental dan 

pengetahuannya semakin banyak dari berbagai macam informasi yang telah 

didapatkan dari siswa lain maupun guru, guru memberikan stimulus yang positif 

agar siswa mampu memecahkan masalah. Sehingga siswa mampu meningkatkan 

kemampuan berpikir kritisnya dengan cara menggunakan diskusi dalam proses 

pembelajarannya. Ketiga, Strategi guru dalam pembelajaran tematik untuk 

meningkatkan kemampuan berpikir kritis siswa di SDN DADI 1 Plasoan 

Magetan, proses yang dilakukan oleh guru adalah meningkatan kreativitas dan 

inovasi baru dalam pembelajaran tematik, mengajak siswa semakin aktif dan 

kreatif dalam proses belajar berlangsung melalui metode game. Siswa akan 

terbiasa dengan permainan dalam pembelajaran sehingga siswa termotivasi agar 

mereka selalu menang dari temannya dalam pembelajaran berlangsung. Dengan 

demikian siswa akan selalu tertarik untuk selalu menang dari temannya. Dengan 

metode game telah dibuktikan bahwa kemampuan berpikir kritis siswa semakin 

meningkat dan kreatif dan siswa semakin mandiri.  
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ABSTRACT 

The thesis entitled "Teacher's Strategies in Thematic Learning to Improve 

Students' Critical Thinking Ability (Case Study at SDN DADI 1 Plaosan 

Magetan)" was written by Isma Yuliastutia, Registered Student Number 

12205173061, Supervisor: Dr. Chusnul Chotimah, M.Ag. 

Keywords: Strategy, Thematic Learning, Critical Thinking Ability 

 This research was based on a phenomenon that the teacher's strategies in 

elementary schools level is still not effectively used by teachers in improving 

students' critical thinking skills. Through this research, the author seeks to 

determine the implementation of teacher strategies to improve students' critical 

thinking skills in thematic learning conducted at Dadi 1 Plaosan Elementary 

School Magetan. 

 The focus of this research are 1) What are the Teacher's Strategies in 

Thematic Learning to Improve students' critical thinking skills through literacy? 

2) What are the Teacher's Strategies in Thematic Learning to Improve students' 

critical thinking skills through discussion? 3) What are the Teacher's Strategies in 

Thematic Learning to Improve students' critical thinking skills through games? 

 This research used qualitative approach, the type of research was 

descriptive. data sources are school principals, teachers, and students. Data 

collection techniques are observation, interviews and documentation. Data 

analysis started from data reduction, data presentation, and drawing conclusions. 

While checking the validity of the data is by extending participation, persistence 

of observation, and triangulation. 

 The results of this study indicate that: First, the teacher's strategy in 

thematic learning to improve students' critical thinking skills through literacy at 

SDN DADI 1 Plaosan Magetan, the process is that the teacher maximizes 

thematic learning during learning, the teacher uses the literacy method in the 

learning process to increase teacher creativity. in attracting students. Thus the 

teacher is able to attract student activity so that students can get used to always 

reading (literacy). By habituation of literacy students are able to increase their 

knowledge so that students are able to improve their critical thinking. Second, the 

teacher's strategy in thematic learning to improve students' critical thinking skills 

through discussion at SDN DADI 1 Plaosan Magetan, the process carried out by 

the teacher is to develop creativity in conceptualizing thematic learning according 

to the situation and conditions, by using the discussion method the teacher can 

attract students to they are always active in expressing their opinions so that 

students are able to train their mental and knowledge more and more from various 

kinds of information that have been obtained from other students and teachers, the 

teacher provides a positive stimulus so that students are able to solve problems. So 

that students are able to improve their critical thinking skills by using discussion 
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in the learning process. Third, the teacher's strategy in thematic learning to 

improve students' critical thinking skills at SDN DADI 1 Plasoan Magetan, the 

process carried out by the teacher is increasing creativity and new innovations in 

thematic learning, inviting students to be more active and creative in the learning 

process that takes place through the game method. Students will get used to the 

game in learning so that students are motivated so that they always win from their 

friends in the learning process. Thus students will always be interested in always 

winning from their friends. With the game method, it has been proven that 

students' critical thinking skills are increasing and creative and students are 

increasingly independent.  
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 الملخص

عي لتحسين قدرة الطلاب على و م الدوضيبعنوان "استًاتيجية الدعلم في التعل بحث العلميال
 هكتبتبلاوسالن مالكيتالن("   1-الددرسة الابتدائية الحكومية دادي  اللة فيالحدراسة ) التفكير النقدي

 الدكتورة حسن الخالتمة الدالجستير.الدشرف: ، 10027150221اسمى يولي استوتيال، رقم الطلاب 

 .م الدوضوعي ، القدرة على التفكير النقدييالكلمالت الدفتالحية: الإستًاتيجية ، التعل

الابتدائية على أنهال لا  ةظالهرة تصنيف استًاتيجية الدعلم في الددرسهي هذا البحث خلفية 
سعى تلطلاب. من خلال هذا البحث، لالتفكير النقدي  ةالدعلم في تحسين مهالر  عندتزال فعالل 

عي لتحسين قدرة الطلاب على التفكير و م الدوضي تحديد تنفيذ استًاتيجية الدعلم في التعلإلى ةالدؤلف
 بلاوسالن مالكيتالن. 1-الددرسة الابتدائية الحكومية دادي  في النقدي

عي لتحسين و م الدوضي( مال استًاتيجية الدعلم في التعل1البحث هو  افي كتالبة هذ مسالئل
( مال استًاتيجية الدعلم في 0من خلال محو الأمية )القراءة(؟ قدرة الطلاب على التفكير النقدي 

( مال استًاتيجية 0عي لتحسين قدرة الطلاب على التفكير النقدي من خلال الدنالقشة؟ و م الدوضيالتعل
عي لتحسين قدرة الطلاب على التفكير النقدي من خلال الألعالب و م الدوضيالدعلم في التعل

 )الألعالب(؟

، نوع البحث وصفي )سردي(. مصالدر البيالنالت هي الكيفي النهج البحث استخدم هذا
 تحليل يبدأ والتوثيق. ةوالدقالبل الدلاظةوالطلاب. تقنيالت جمع البيالنالت هي مدير الددرسة والدعلم 

. أثنالء التحقق من صحة البيالنالت النتالئج واستخلاص البيالنالت وعرض البيالنالت تقليل من البيالنالت
 .، والتثليثالدلاحظةة، واستمرار من خلال توسيع الدشالرك

 التفكير مهالرة لتحسين الدوضوعي ميالتعل في الدعلم استًاتيجية: أولًا،  إلى البحث اتشير نتالئج هذ

في الأمية محو خلال من للطلاب النقدي  بلاوسالن مالكيتالن، 1-الددرسة الابتدائية الحكومية دادي  

 طريقة الدعلم ويستخدم ، التعليم عملية أثنالء الدوضوعي التعليم بتعظيم الدعلم يقوم أن العملية تتمثل
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 على قالدراً الدعلم يكون وبذلك. الطلاب جذب في الدعلم إبداع لزيالدة التعليم عملية في الأمية محو

 خلال من(. الأمية محو) دائمًال القراءة على التعود من الطلاب يتمكن حتى الطلاب نشالط جذب

 تحسين من الطلاب يتمكن حتى معرفتهم زيالدة على قالدرين الطلاب يكون ، الأمية محو على التعود

 النقدي التفكير مهالرة لتحسين الدوضوعي ميالتعل في الدعلم استًاتيجية ، ثالنيًال. النقدي تفكيرهم

في الدنالقشة خلال للطلاب من  العملية بلاوسالن مالكيتالن، 1-الددرسة الابتدائية الحكومية دادي  

 بالستخدام ، والظروف للحاللة وفقًال الدوضوعي التعليم تصور في إبداعه تطوير هي الدعلم بهال يقوم التي

 حتى آرائهم عن التعبير في نالشطين يكونون بحيث الطلاب جذب للمعلم يمكن ، الدنالقشة طريقة

 التي الدعلومالت من مختلفة أنواع من الدعرفة من الدزيد واكتسالب عقلي تدريب من الطلاب يتمكن

 حل من الطلاب يتمكن حتى إيجالبيًال حالفزًا الدعلم يوفر الآخر، والدعلمين الطلاب من عليهال حصل

 عملية في الدنالقشة بالستخدام النقدي التفكير مهالرات تحسين من الطلاب يتمكن حتى. الدشكلات

 من للطلاب النقدي التفكير مهالرة لتحسين الدوضوعي ميالتعل في الدعلم استًاتيجية ، ثاللثال. التعليم

في الألعالب خلال  يقوم التي العملية تعمل بلاوسالن مالكيتالن، 1-الددرسة الابتدائية الحكومية دادي  

 ان يكونوا الطلاب ودعوة ، الدواضيعي التعليم في الجديدة والابتكالرات الإبداع زيالدة على الدعلم بهال

 في اللعبة على الطلاب يعتالد سوف. اللعبة طريقة خلال من التعليم عملية في وإبداعًال نشالطال أكثر

 سيهتم وباللتاللي. التعليم عملية في أصدقالئهم من دائمًال يفوزون الطلاب تحفيز يتم بحيث التعليم

 النقدي التفكير مهالرات تتزايد أن ثبت ، اللعبة طريقة بالستخدام. أصدقالئهم من باللفوز الطلاب

.متزايد بشكل مستقلين أصبحوا الطلاب وأن وإبداعية الطلاب لدى  

   




